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Субботним днём на Шудибиле 
собрались полсотни взрослых 
и маленьких выритчан, чтобы  
полюбоваться зрелищем, досе- 
ле невиданным. Конкурс «На- 
ши сани едут сами» предпи-
сывал участникам не только 
превратить санки в необычное  
транспортное средство, но и 
образ саночника создать под 
стать сказочным саням. 
На вершине горки выстроились  
пятеро погонщиков со своими  
«болидами». Конкурсная ко- 
миссия внимательно оценива- 
ет креативный подход к офор- 
млению. А ведущие Юлия Ва-
силешина и Кирилл Ханыгин 
поправляют: да не креатив! А  
«любо руками да с мозгами в  
ладу сделано»! И, в самом де- 
ле, так гораздо лучше сочета- 
ется с традиционными русски-
ми забавами.
Кораблик «Шустрый» под уп- 
равлением «Морячки Сони» —  
Софии Корольковой — старто- 
вал первым. Затем покатился  
Губка Боб, его представляли  
ученики 4А класса. За ним по-
летела на метле «ведьмочка» 
Лера Фёдорова, следом отпра-
вился «пират» Мирон Ильин. 
И завершила спуск Снегуроч- 
ка — Алёна Свиридова. 
Дальше всех умчался пират-
ский транспорт, он и стал побе-
дителем в номинации «Прока-
чу с ветерком». За творческий 
подход к оформлению саней  

все получили одинаковые вос-
торженные отзывы и подарки.  
К команде награждённых при- 
соединилась ещё и Таня Фро-
лова, которая сделала чудес-
ные крохотные санки для ку-
клы.   
После саночного конкурса на-
чался настоящий русский раз-
гуляй с играми, хороводами и 
загадками. Родители не отста-
вали от детей, а задора и ребя-
чества в них было, пожалуй, 
даже больше.
Запыхавшаяся, раскрасневшая- 
ся компания спешила к поле-
вой кухне, где «Бюро добрых 
дел» Дмитрия Королькова уго- 
щало всех горячей гречневой  
кашей с тушёнкой. Такой вкус- 
ной, что даже девчонки-мало-
ежки съедали большую пор-
цию.   
У руля этого субботнего весе-
лья стояла Олеся Фёдорова - 
миниатюрная очаровательная 
женщина в шапке с помпоном  
и рюкзачком за плечами, боль-
ше похожая на дочку, чем на 
маму. Олеся Владимировна - 
председатель Совета женщин 
Вырицы и депутат Вырицкого 
ГП. 
— Очень часто жители Выри-
цы уезжают на мероприятия 
в Петербург или Гатчину. А 
чем, собственно говоря, мы ху- 
же, почему мы не можем сде- 
лать так, чтобы хотелось при- 
ехать к нам? — размышляет  

Олеся Фёдорова. — Я живу в  
Вырице, здесь растёт моя дочь,  
и мне не всё равно, в каких 
условиях, в какой среде про-
ходит её детство.
— Перед Новым годом ва-
шей женской организации 
исполнился год. Что ска-
жете? Старт удачный?
— Мы посмотрели, где и ка-
кие ошибки были допущены, 
над чем нужно работать, оце-
нили, как требуется работать 
с людьми. Раскачать всех не-
просто, хочется, чтобы все бы- 
ли более активными. Тем, кто  
попадает на наши мероприя- 
тия, всё очень нравится, но вот  
убедить сделать первый шаг, 
прийти первый раз — очень 
сложно. Наша задача — всех  
активизировать. Особенно ро- 
дителей с детьми, ведь, по боль- 
шому счёту, ради детей мы это 
всё и делаем. Прошлый год у 
нас был пробой пера, при этом  
все мероприятия прошли до-
статочно удачно. Некоторые из  
них, которые особенно понра-
вились, мы проведём и в этом 
году. Надеюсь, что они станут  
традиционными, например,  
«Мини-мисс». Для девочек эс- 
тетическое воспитание очень 
важно и наш конкурс — это 
не конкурс красоты, а кон-
курс обаяния и творчества.  
— Вы нацелены лишь на  
развлекательные мероприя- 
тия?
— Нет, не только. В этом году  
мы будем планировать и со-
циальные проекты, и помощь. 
Мы хотим наладить взаимо-
действие с Советом отцов. Хо- 
тим в этом году организовать  
мастер-классы, которые бы про- 
водили мужчины, давая маль-
чишкам навыки каких-нибудь  
мужских ремёсел. Мы открыты  
для всех неравнодушных жи- 
телей и организаций Вырицко- 
го поселения. Мы хотим объе-
диняться для добрых дел! 
Субботний день был в разга- 
ре, и впереди было много пово-
дов для радости, которые не- 
сёт с собой выходной на при-
роде. 47

АС-Медиа

ПРАЗДНИК ОТ ЖЕНСОВЕТА
Музыка и детский гомон были слышны издалека. Классику зимнего загородного 
пейзажа расцветили карнавальные костюмы и затейливые сани, которые 
готовились к спуску.
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В декабре прошлого года Анд- 
рей Вячеславович обратился 
через СМИ к жителям Выриц-
кого поселения с просьбой по-
делиться материалами, отно-
сящимися к военной поре. 
— Я не ожидал, что люди так 
активно откликнутся на мой 
призыв, и не думал, что у ко-
го-то сохранились настолько 
редкие документы тех давних 
лет. Некоторые из них просто 
уникальны, - признаётся кра-
евед.
По словам Андрея Бурлакова,  
работа над книгой - это всегда  
хлопотное и затратное - во 
всех отношениях - дело. По-
ездки по району, копирование 
документов и фотографий, за- 
просы в архивы для уточнения  
данных, систематизация мате- 
риала. Всё это лишь подготов-
ка к началу основной части 
работы - написанию книги. 
— Очень приятно, что в Выри- 
це я нашёл заинтересован-
ность в моей работе на всех 
уровнях, - говорит Андрей Вя- 
чеславович. - Депутат Законо- 
дательного собрания Олег Вла- 
димирович Белов несколько 
раз предоставлял мне машину  

Чтения пройдут в очно-дистан- 
ционном формате. Тема юби-
лейных чтений: «В Необыкно-
венное! Первые шаги Ивана 
Ефремова в литературе». 
Желающие выступить с докла- 
дом должны отправить заяв-
ку до 1 апреля по адресу элек-
тронной почты: davidova56@
mail.ru. В заявке необходимо 
указать тему предлагаемого  
сообщения. При выборе темы 
выступления нужно придер- 
живаться общей тематики Чте- 
ний.
На основе прошедших отбор 
заявок будет сформирована 

НОВАЯ КНИГА ― ВСЕМ МИРОМ

ЮБИЛЕЙНЫЕ ЕФРЕМОВСКИЕ

Гатчинский историк Андрей Бурлаков  
готовит к изданию книгу о Вырице в годы 

Великой Отечественной войны. 

Юбилейные — двадцать пятые — Ефремовские 
чтения состоятся 23 апреля. Знатоков  

и любителей творчества учёного и писателя-фантаста, 
как всегда, соберёт Вырицкая поселковая 
библиотека им. И. А. Ефремова.

для дальних поездок. Он так-
же профинансировал первые 
подготовительные работы по 
сбору материала. В админист- 
рации поселения мне помог- 
ли сделать копии редких доку- 
ментов, которые мне выдали 
всего на один час. Поселковая 
библиотека имени Ефремова 
предоставила все имеющиеся 
у них материалы по интересу-
ющей меня теме. 
Краевед выражает благодар- 
ность всем отзывчивым, нерав- 
нодушным жителям Вырицко- 
го поселения за содействие и  
поддержку. Но вскоре ему пред- 
стоит самая затратная часть 
издания книги - полиграфичес- 
кие работы: «Учредитель Фон- 
да развития Вырицы Валерий 
Георгиевич Коваленко обещал  
своё участие в публикации кни- 
ги, за что я ему очень призна- 
телен. Надеюсь, что всё сло- 
жится и издание вскоре уви-
дит свет». 
Андрей Бурлаков планирует 
выпустить книгу к 9 мая или 
22 июня 2022 года.  

АС-Медиа
Авторы иллюстрации: 

Г. Семёнов, К. и Е. Жуковы

программа Чтений. Заявки, по- 
ступившие после указанного 
срока, оргкомитет рассматри-
вать не будет.
Программу опубликуют на сай- 
те библиотеки до 15 апреля. 
По итогам конференции будет 
издан сборник работ, вклю-
чающий материалы докладов 
участников Чтений.
Телефон для справки: 

(81371)4-93-85

Источник: 
https://vk.com/club175279864
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Где изыскать ресурсы? Что такое городской 
лес? Как обустроить пляжи? На эти и другие 
вопросы нашего корреспондента отвечает  
глава администрации Вырицкого городского 
поселения Михаил Хомченко.

бищ… Ответа нет. Нет ответа! 
Его и не будет. Потому что про-
ще всего кричать: «Я хочу сохра-
нить!» И я тоже хочу сохранить. 
Но давайте разбираться. 
Территория Вырицкого город-
ского поселения на 83 % состо-
ит из чего? Правильно, из леса. 
И говорить при этом о том, что 
у Вырицы лесов нет? Ну, изви-
ните. Я понимаю, вокруг Пари-
жа лесов нет. Но что касается  
Вырицы… Вопрос второй: по по- 
воду городских лесов. Смотри- 
те, какая интересная вещь по- 
лучается. Есть люди, которые 
кричат: «Мерзавцы, всё хотят  
выпилить, а мы хотим город-
ские леса, потому что мы хо-
рошие…». Кто так говорит, ско-
рей всего, имеет ввиду просто 

— Михаил Вячеславович, на-
чало нового дела, становле-
ние, вхождение в профессию 
ни для кого не проходят бес-
следно. У Вас в прошлом году 
были все «радости», сопутст- 
вующие новичку: знакомст- 
во, ротация, «притирка» к 
новой должности… А тут 
ещё и такое непростое при-
нятие бюджета. Укатали 
сивку крутые горки?  
— Нет, не то, чтобы укатали. 
Есть определённый момент ус- 
талости, но есть и драйв: когда 
какие-то препятствия возника- 
ют, нужно переступить через 
себя и добиться результата.  
И планы, и энергия никуда не 
делись, но нужно время от вре-
мени делать короткие паузы и 
отдыхать. Это всегда на пользу 
делу идёт. Моя работа мне нра-
вится. Досадно бывает, когда 
видишь, как негативный фон 
создают искусственно. Это, бе- 
зусловно, добавляет пережи-
ваний. 
Хотя я понимаю: всё то, что про- 
исходит в социальных сетях -  
это нерепрезентативная выбор- 
ка, это не социология, а мне-
ние определённых групп. Есть 
десятки и сотни людей, кото-
рые думают иначе, но у них нет  
времени часами сидеть в смарт- 
фонах. Но этот шум, эта пена, 
которую поднимают в соцсетях,  
она отнимает силы, время, за-
ставляет тратить энергию. Но 
те результаты от работы, ко-
торые уже видны, перебивают 
этот негатив и заставляют дви-
гаться дальше.  
Заметьте, я не против критики. 
Есть болевые точки, о которых 
необходимо говорить, указывать 
на них, но критика не должна 
быть огульной. И уж, тем более, 
переходить в травлю. 
— Вот, скажем, Мельнич-
ный лес - это болевая точ-
ка? На неё Вам правильно 
указывают? 
— Давайте по порядку. Начнём 
с того, что понятия «Мельнич- 
ный лес», в принципе, не су-
ществует. И никогда не суще-
ствовало. Есть группа акти-
вистов, которые выступают за 
сохранение зелёных зон, и в 
этом смысле я полностью их 
поддерживаю. Но во всём дол-
жен быть здравый баланс. Мне 
подаются заявления, в кото-
рых написано: мы, активисты, 
хотим 96 % территорий преду-
смотреть как городские леса. 
Но, во-первых, у меня есть тер- 
ритория посёлка, границы ко- 
торого расширять нельзя - во-
круг лес, никогда не согласу-
ют. Значит, мы должны раз-
виваться за счёт внутренних 
ресурсов. Но если у меня всё,  
что свободно, это городской лес,  
то каким образом я должен 
развивать посёлок? Объясните 
мне. Как я его могу развивать? 
За счёт чего? Леса не трогай, 
земли сельхозназначения не 
трогай. Оставайся в границах 
девяносто восьмого года, но 
при этом, всё, что внутри, тоже 
трогать нельзя.  
Депутату, который мне об этом 
активно пишет, я направил пред- 
ложение: в срок до двадцать 
пятого января, на основе имею-
щихся карт, показать мне, где,  
по его мнению, возможно раз-
мещение зон многоэтажной за- 
стройки, среднеэтажной заст- 
ройки, общественных учрежде- 
ний, рекреационных зон, клад-

возможно в строго определён-
ных целях. Это всё закреплено 
законом.
— В этих «строго определён-
ных целях» предусмотрено 
место под кладбище, о кото-
ром сейчас говорят в Выри-
це?
— Понимаю. Вопрос постанов-
ки земельного участка на учёт 
производился по требованию 
прокуратуры. У нас почти ис-
черпан лимит на захоронение 
у существующих кладбищ и 
прокуратура выдала нам пред-
писание о том, что мы должны  
формировать и ставить на учёт  
участки, для того, чтобы пока- 
зать, что у нас есть перспекти- 
вы. Но в документах терплани-
рования мы будем рассматри-
вать, и уже в комитете градпо-
литики проговаривал вопрос, 
что нам нужно рассмотреть 
большой кусок кладбища (по-
рядка тридцати гектаров) на 
землях лесного фонда, чтобы 

в тех микрорайонах, где уже 
есть коммуникации, мы остав-
ляем вырученные деньги в 
бюджете и используем их на 
наши нужды, на развитие по-
сёлка. Чтобы в год получать по 
пятнадцать миллионов от про-
данного имущества, нам таких 
участков лет на 10 хватит.  
А в зелёных зонах нужно соз- 
давать рекреации - базы отды- 
ха, кемпинги, гостиницы. Куда 
бы люди приезжали, отдыхали,  
оставляли деньги - и уезжали. 
Минимальная нагрузка на со- 
циальную инфраструктуру - и  
созданная за счёт бизнеса ин-
женерная инфраструктура. Ка- 
дастровая стоимость в пять раз  
выше, чем у ИЖС, налоги в пять  
раз больше, чем у ИЖС. Это 
простая математика, на кото-
рой основана экономика. 
Сейчас у бизнеса есть запрос на 
«длинные деньги», когда пред-
приниматели вкладываются в  

опасаются, что мы обещаем по- 
строить гостиницу, а на повер- 
ку окажется отдельно стоящий  
дом со шлагбаумом. Я понимаю  
все эти опасения, понимаю, что  
быстро доверие не зарабатыва-
ется. Поэтому терпеливо объ-
ясняю свою позицию, показы-
ваю, какие есть перспективы, 
встречаюсь с разными группа-
ми активистов, со старостами, 
депутатами. Но вызывает недо-
умение ситуация, когда люди 
просто упираются в своих тре-
бованиях и их позицию невоз-
можно объяснить логически. 
— Самое лучшее убеждение -  
это хорошо сделанное дело. 
Что в планах на 2022-й год?
— Конечно, нам нужно что-то де- 
лать с нашими пляжами. Этот 
вопрос - один из самых критич- 
ных для меня. Официально у  
нас пляжей нет. Места для ку- 
пания не соответствуют норма-
тивам. Но какой-то минималь- 
ный порядок наводить нужно. 
Нужны туалеты, кабинки для  
переодевания. Это нужно ре-
шить. Причём, моя принципиаль- 
ная позиция заключается в том,  
что это должен решать бизнес.  
Ни у одного муниципалитета  
никогда не хватит денег на все  
пожелания жителей. Когда лю- 
ди говорят: «Муниципалы дол- 
жны… Нам нужно своё муници- 
пальное такси… Нам нужна  
своя муниципальная ритуаль- 
ная служба, нужна своя муни-
ципальная аптека» и так да- 
лее, я понимаю: люди предла- 
гают это из благих намерений.  
Но я также знаю, что нет в ми- 
ре примеров эффективных му-
ниципальных аптечных сетей, 
если они не дотационные.  
Другое дело - сделать так, что-
бы бизнес хотел работать не 
только на свой карман, но и на 
развитие поселения. Вот это 
одна из главных задач, в том 
числе, и на нынешний год. Но 
для того, чтобы бизнес при-
шёл, мы не должны всё время 
твердить, что «здесь нельзя», 
«и здесь нельзя», «тут тоже не 
нужно». Если мы хотим раз-
виваться, нам необходимо от-
казаться от принципа «не пу-
щать». 
Также в планах на этот год ме- 
роприятия по реализации про- 
екта «Комфортная среда» - это 
благоустройство территории воз- 
ле ДК.  
Ну и, конечно, принципиальный  
вопрос на все времена - это до- 
роги. Дороги, дороги, ещё раз  
дороги! Здесь мы, конечно, без  
помощи области и района не 
справимся. Но я реалист и пре- 
красно понимаю, что сейчас си- 
туация со сбором налогов не са- 
мая лучшая. И я понимаю, что, 
естественно, область сокращает 

расходы. Кто же планировал, 
что миллиарды будут бро-
 шены на пандемию? Да,  
 все мы оказались в слож-
ной ситуации. Как у нас го- 
ворят: «Изыскивайте ре- 
зервы». Мы их изыскива-
ем. Мы работаем. И наст- 
роены на нынешний год 
позитивно.  

Вырицкое поселение -  
прекрасное место.  
Оно всегда было  
таким. Таким и ос- 
танется. Мы хо- 
тим сделать его бо- 
лее комфортным.
Здесь будет проще 
жить и приятнее 
отдыхать. 

Беседовала 
Алёна РЫБАКОВА

Фото:
Глеб РЫБАКОВ

МИХАИЛ ХОМЧЕНКО: 
«ДОВЕРИЕ ЛЮДЕЙ НУЖНО ЗАРАБОТАТЬ»
сохранение зелёных зон. Но 
при этом активно эксплуати-
рует словосочетание «город-
ской лес», не понимая, что сто-
ит за этим статусом.  
Я бы тоже хотел городской лес.  
Но что это такое? Городские ле- 
са - это зоны, которые опреде-
лены по правилам землеполь- 
зования и застройки. В этом 
документе должна быть указа-
на возможность формирования 
городских лесов. На основании 
ПЗЗ создаётся лесоустроитель- 
ный регламент. И этот регла- 
мент создаётся на основе, ес- 
тественно, топографической 
съёмки и дальше - это чётко 
прописано в постановлении 
правительства - на основании 
геологических, геодезических,  
гидрологических, дендрологи-
ческих исследований. Вы по- 
нимаете, да? Территория так на- 
зываемого «Мельничного ле- 
са» - сто шестьдесят гектаров.  
Это больше, чем площадь Двор- 
цового парка в Гатчине, там 
143 гектара. Вы знаете, сколь-
ко тратят на содержание пар-
ка? Несколько десятков мил-
лионов.
А теперь скажите, пожалуйс- 
та, готова Вырица к этому? И 
вот по лесоустроительному 
регламенту, который предус-
матривает все эти процедуры, 
должно создаваться муници-
пальное казённое учреждение 
Лесничество - со своим шта-
том. И это МКУ «Лесничество» 
должно вести учёт деревьев, 
подсечки, рубки, подсадки и 
так далее. Я проводил выборку 
и не нашёл ни одного города -  
административного центра, где  
были бы городские леса. Ад-
министративные центры! А мы 
хотим, чтобы посёлок с населе- 
нием 15-20 тысяч человек по-
тянул это? 
Так вот, прежде, чем произ-
носить красивые, понравив-
шиеся слова, нужно уяснить, 
что стоит за этими понятия-
ми. Если вы говорите, что нам 
нужны зелёные зоны, так они 
уже есть, они закреплены в 
документах территориального 
планирования-зонирования. И 
все эти зелёные зоны отнесены 
к зоне Р-2 - это зона защитных 
лесов, использование которых 

это было в нескольких кило- 
метрах от Вырицы. Такое мес- 
то есть по дороге на Слудицы -  
там прекрасно, там хорошо с 
точки зрения гидрологии, пес-
чаные, чистые почвы. Так что 
мы вынесем этот вопрос вооб-
ще за пределы посёлка. 
Что же касается сохранения 
зелёных зон… Вы знаете, мне 
тоже не нравится идея заст- 
ройки. Некоторые отчаянные 
ребята говорят, если мы будем 
продавать каждые три месяца  
по земельному участку, то за-
работаем бешеные деньги! И 
на эти деньги полностью бла-
гоустроим Вырицу! Но, как 
обычно, дьявол кроется в де-
талях. 
Давайте пофантазируем. Вот 
у нас есть 10 муниципальных 
участков. Друг к другу присты- 
кованные, стандартные, трид-
цать на пятьдесят метров. Мы 
их продаём. Средняя цена участ- 
ка в Вырице - три миллиона. Де- 
сять участков - тридцать мил-
лионов. На первый взгляд, при- 
личная сумма. Пятьдесят про-
центов мы кому отдаём от про-
дажи земли? Району. Что нам 
остаётся? Пятнадцать. 
Продолжаем фантазировать. Де- 
сять участков по тридцать ме-
тров - это триста метров. Это 
полноценная улица, правиль-
но? Что мы должны там сде-
лать? Коммуникации! Сколько 
мы вложим в эти коммуника-
ции? Дорога, оканавливание, 
столбы, разработка газо-
провода - вот вам и пят-
надцать миллионов. И 
при этом появляется 
ещё одна полноцен-
ная улица - со все-
ми вытекающими 
немалыми затра-
тами на её со-
держание. 
При этом у нас  
есть ресурс, 
который поч- 
ти не исполь- 
зовался рань- 
ше, а сейчас 
мы активно 
этим зани-
маемся. Это 
оформление 
выморочно-
го имущест- 
ва. Прода-
вая участки 

инфраструктурный проект, име- 
ющий постоянную отдачу. Есть  
колоссальный запрос на строи-
тельство рекреационных объек- 
тов. Это всё опробовано и хо-
рошо работает в Сестрорецке, 
в Зеленогорске. Там построе-
ны так называемые апарт-гос- 
тиницы. Есть корпус, где гос- 
тиничные номера с обслужи-
ванием, и есть корпус, где, на-
пример, апартаменты, которые 
человек может для себя приоб-
рести, жить там, или, например,  
сдавать. Это апартаментное об- 
служивание. На мой взгляд, и 
для Вырицы такая форма от- 
дыха будет хороша. Но для 
того, чтобы понять всё навер-
няка, нужно построить и по-
смотреть, как это будет рабо-
тать.
— Почему у выритчан это 
вызывает недоверие? Об-
жегшись на молоке, на воду 
дуют?
— Конечно. К сожалению, было 
немало обманов. Скупали за 
бесценок лагеря или базы от-
дыха, тут же нарезали и прода-
вали участки втридорога.  
И сейчас                                        л ю д и  
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Награждение в честь Дня посёлка

Раздача Георгиевских ленточек волонтёрами

Празднование Дня Победы в д. Мины

ОТЧЁТ О РАБОТЕ АДМИНИСТРАЦИИ ВЫРИЦКОГО 
ГОРОДСКОГО ПОСЕЛЕНИЯ ЗА 2021 ГОД

Численность населения ВГП составляет 14 023 человека, в том 
числе городское население - 82 %, сельское - 18 %. 
В рамках настоящего отчёта будет представлен анализ деятель-
ности Администрации и трёх муниципальных учреждений: МКУ 
«Вырицкий библиотечный информационный комплекс» (объе-
диняет 5 библиотек), МКУ «Вырицкий центр благоустройства и 
развития коммунального хозяйства» и МБУК «Вырицкий куль-
турный центр».

Бюджетная политика
Доходы Вырицкого городского поселения на 2021 год с учётом 
безвозмездных поступлений запланированы в сумме 166015,56 
тыс. руб., фактически поступило в бюджет Вырицкого городско- 
го поселения за 2021 год 164922,48 тысячи рублей, что состав-
ляет 99,3 % к утверждённому годовому плану. 
Налоговые доходы исполнены на 99,7 %, неналоговые доходы - на 
100,3 %, безвозмездные поступления - на 98,6 %.
Из всех поступлений в бюджет налоговые доходы составляют 55,1 
%, неналоговые доходы 11,1 %, безвозмездные поступления 33,8 %.

Вырицкое городское поселение — крупнейшее по 
территории поселение Гатчинского муниципального 
района. Занимает площадь 967 квадратных 
километров, включает 27 населённых пунктов, 
из которых Вырица — это городской посёлок, 
остальные — сельские населённые пункты.

• Турнир по уличному (дворо-
вому) футболу «Осенний ку-
бок-2021» - октябрь;

• Турнир по плаванию на Приз 
главы администрации Выриц-
кого ГП - декабрь. 

Спортсмены ВГП принимали 
участие в мероприятиях:
• Всероссийский День физкуль- 

турника (в общекомандном 
зачёте заняли 3 место);  

• Соревнования по мини-футбо-
лу среди детских команд;

• Чемпионат ГМР по мини-фут-
болу;  

• Межрегиональные соревно-
вания по флорболу; 

• Соревнования по дзюдо;
• Турниры по плаванию.
Администрация Вырицкого го-
родского поселения финанси-
ровала оплату работ по обслу-
живанию и уборке спортивной 
площадки «Олимп» в 29 кварта-
ле. 

Молодёжная 
политика
Ежегодно летом на территории  
Вырицкого городского поселе-
ния формируются подростко-
вые бригады из числа несовер-
шеннолетних граждан от 14 до 
18 лет. В первую очередь трудо-
устраиваем детей из малообе-
спеченных, многодетных, не-
полных семей или состоящих 
на учете в КДН и ЗП (комиссия 
по делам несовершеннолетних 
и защите их прав), ОДН (отдел 
по делам несовершеннолетних)  
103 отдела полиции. В 2021 го- 
ду в подростковых бригадах ра- 
ботали 36 человек (2 смены по 
18 человек).

многодетной семье Брюхо- 
виченко губернатором ЛО  
А. Ю. Дрозденко;

• Проведён конкурс «Нашим  
дорогим мамам»; 

• Пушкинский праздник; 
• День поселения «Вырица — 

волшебная страна»;
• День знаний (приобретены по-

дарки первоклассникам); 
• Международный День и Дека-

да инвалидов (приобретены 
подарки детям-инвалидам);

• Новогодние мероприятия (при- 
обретены подарки для детей 
из малоимущих семей, орга-
низована благотворительная 
ёлка).

Совместно с Советом жен-
щин Вырицкого ГП:
• «Мини Мисс» - конкурс талан- 

та и обаяния среди девочек 
(5-7 лет);

• Ежеквартальные фотоконкур-
сы.  

Участие в акциях:
• «Я помню»; 
• «Вам, любимые» в честь Меж-

дународного женского дня.

Физическая 
культура и спорт
• Соревнования по лыжным гон- 

кам, посвящённые памяти тре- 
нера и преподавателя В. П. Оль- 
шевской - февраль;

• Детско-юношеский турнир по  
флорболу на Кубок главы ад-
министрации Вырицкого ГП -  
март;

• Детско-юношеский турнир по  
флорболу на Кубок главы ад-
министрации Вырицкого ГП -  
май;

Социальная 
политика
На территории Вырицкого го-
родского поселения совместно с 
Советом ветеранов проводились 
мероприятия, посвящённые:
 ∙ Дню снятия блокады Ле-
нинграда и Дню освобожде- 
ния Вырицы (оказано содей- 
ствие в проведении торжест- 
венно-траурной церемонии пе- 
резахоронения останков по-
литрука Иванова В.В. в д. Ми- 
ны);

 ∙ Дню памяти воинов-интер-
националистов (организова-
на встреча ветеранов боевых 
действий с членами Молодёж-
ного совета, вручены празд-
ничные продуктовые наборы)

 ∙ Дню Победы (ветеранам вру- 
чены подарки администрации  
Гатчинского муниципального  
района, администрации Вы-
рицкого городского поселения;  
продолжены работы в рамках  
акции «Сад Памяти», продол-
жены работы в рамках проекта 
«Улицы Вырицы - улицы Геро-
ев», проведены торжествен- 
ные митинги (д. Введенское,  
д. Каушта, д. Чаща, д. Новинка,  
д. Мины, п. Вырица) 

 ∙ Дню памяти и скорби (в 
04.00 часа утра у памятника  
Воину-освободителю состоя- 
лась акция «Свеча памяти»)

 ∙ Дню пожилого человека 
(проведена концертная про-
грамма, во время которой про- 
ведено традиционное чество-
вание супружеских пар, про-
живших в браке 50 и 60 лет).

 ∙ Участие в районном смотре- 
конкурсе «Подворье—2021»

Проведены мероприятия:
• Мероприятие, посвящённое  

чествованию 100-летнего юби- 
ляра участника ВОВ Фроло-
вой Н. Д.;

• Праздник, посвящённый Дню 
защиты детей;  

• День медицинского работни-
ка; 

• День Учителя и День Дошколь-
ного работника;

• Оказано содействие в органи- 
зации торжественного вру- 
чения ключей от автомобиля 

Доходы бюджета 2021 г.

Источник доходов Сумма,  
(тыс. руб.)

Исполнение 
(тыс. руб.)

% 
исполнения

Налоговые доходы 91215,46 90975,26 99,7
Налог на доходы 
физических лиц 28612,8 25582,67 89,4

Акцизы 13180,0 14456,27 109,7
Единый 
сельскохозяйственный 
налог

622,66 622,66 100,0

Налог на имущество 
физических лиц 1800,0 1568,59 87,1

Земельный налог 47000,0 48745,07 103,7
Неналоговые доходы 18293,69 18340,62 100,3
Доходы от использования 
имущества, находящегося 
в муниципальной 
собственности

4430,0 4237,09 95,7

Прочие доходы  
от оказания платных услуг 
и компенсации затрат

4646,76 4600,21 99,0

Доходы от продажи 
материальных  
и нематериальных активов

9000,0 9287,07 103,2

Штрафы, санкции, 
возмещение ущерба 36,93 36,91 99,9

Прочие неналоговые 
доходы 180,0 179,37 99,7

Безвозмездные 
поступления 56506,41 55737,03 98,6

Возврат остатков 
субсидий 0 -130,43 0

ВСЕГО ДОХОДОВ 166015,56 164922,48 99,3

Расходная часть бюджета Вырицкого городского поселения за 
2021 год исполнена в сумме 163989,27 тыс. руб., что составляет 
96,1 % к годовому плану 170713,72 тыс. руб.
Основное направление использования бюджетных средств - жи-
лищно-коммунальное хозяйство 47,0 %.

Расходы бюджета 2021 г.

Наименование 
показателя

Уточнённый
бюджет 

на 2021 г. 
(тыс. руб.)

Исполнено 
за 2021 г. 
(тыс. руб.)

% 
исполнения

Общегосударственные 
вопросы 27828,92 27197,19 97,7

Национальная оборона 892,0 892,0 100,0
Национальная 
безопасность 
и правоохранительная 
деятельность

123,5 123,5 100,0

Национальная 
экономика 29759,06 27685,37 93,0

В том числе:
Дорожное хозяйство 28782,34 26771,3 93,0
Жилищно-коммунальное 
хозяйство 80324,49 77042,65 95,9

В том числе:
Жилищное хозяйство 1117,5 1109,19 99,3
Коммунальное хозяйство 4272,43 4231,07 99,0
Благоустройство 47418,45 46384,52 97,8
МКУ «Вырицкий центр 
благоустройства» 27516,11 25317,87 92,0

Образование 755,67 752,21 99,5
Культура 28182,47 27452,46 97,4
Социальная политика 2627,61 2627,61 100,0
Физическая 
культура и спорт 220,0 216,27 98,3

ВСЕГО РАСХОДОВ 170713,72 163989,27 96,1
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Вырицкие спортсмены в День физкультурника

Молодёжная трудовая бригада

Высадка саженцев

Участники праздника День детства

Основным направлением дея- 
тельности подростков были под- 
собные работы по благоустрой- 
ству, очистке и озеленению тер- 
ритории населённых пунктов 
Вырицкого ГП, мелкий ремонт 
административных помещений  
учреждений образования и до- 
школьных учреждений и дру-
гие виды работ, не требующих  
высокой квалификации работа- 
ющих. Все ребята были обеспе- 
чены необходимым инвентарём  
и спецодеждой. Финансирова-
ние трудовых бригад произво-
дилось из бюджетов трёх уров-
ней. Всего из средств бюджета 
ВГП за 2021 г. выплачено на зар- 
плату подростков 674 600 тыс.  
руб. Также приобретена спе-
цодежда, инвентарь и хозтова-
ры.
На территории Вырицкого по-
селения активно работает Мо-
лодёжный совет, в его составе 
17 человек. Ребята принимают  
участие в мероприятиях посе- 
ления. Они участвовали в убор- 
ке памятных захоронений, бы- 
ли волонтёрами во время куль- 
турных мероприятий и спор-
тивных соревнований. Актив- 
ное участие Молодёжный совет 
принимал в Спартакиадах Мо-
лодёжных советов Гатчинского 
муниципального района. 
Также молодёжная команда на- 
шего поселения принимала учас- 
тие в Фестивале «Игропикник»,  
Фестивале молодого избирате-
ля ГМР (заняли 1 место), Фести- 
вале молодого избирателя ЛО  
(заняли 1 место), Фестивале мо- 
лодого избирателя - региональ- 
ный этап (приз зрительских сим- 
патий), Спартакиаде трудовых 
бригад ГМР (заняли 3 место), в 
I Молодёжном форуме Гатчин-
ского района «ГРОМ».
Для участия в этих мероприя-
тиях из бюджета Вырицкого го-
родского поселения также вы-
делялись денежные средства.
По итогам года администраци- 
ей организовано чествование са- 
мой активной и спортивной мо-
лодёжи.

МБУК «Вырицкий 
культурный центр»
Количество клубных формиро-
ваний - 22, в них занимаются 

383 чел., бесплатные - 13, плат-
ные - 9.
Ведётся активное сетевое взаи-
модействие с Детскими садами 
№ 50 и № 6, Вырицкой СОШ № 1,  
Вырицкой детской школой ис-
кусств, Вырицким детским до- 
мом, Воскресной школой храма  
Казанской иконы Божией Ма- 
тери, а также с различными те- 
атрами нашей области в Санкт- 
Петербурге («Театр на Литей-
ном», «Комедианты» и др.).
Учреждение в 2021 году прове-
ло 208 мероприятий с числом 
посещений 28872 человек, в 
том числе, мероприятия по под-
готовке и проведению Дня по- 
селения, Дня Победы и т.д.

Ремонтно-строительные 
работы
• Ремонт входной группы две-

рей (устройство закладных) -  
1 м. кв.;

• Монтаж хореографических 
зеркал в новом зале балетной 
студии (выравнивание стен  
и пола под зеркала, монтаж 
зеркал) - 12 м. кв.; 

• Локальный косметический ре- 
монт фасада здания (демон-
таж отслоившейся шпатлёв-
ки, грунтовка, шпатлёвка, по- 
краска - 10 м. кв.;

• Косметический ремонт цо- 
коля фасада здания (демон-
таж отслоившейся шпатлёв-
ки, грунтовка, шпатлёвка, по- 
краска - 30 м. пог.;

• Противопожарная обработка 
полов (дискозал, кафе) специ-
альными составами на путях 
следования эвакуации;

• Замена ртутных ламп на све-
тодиодные светильники (10 
шт.);

• Локальный ремонт основной 
кровли (5 м. кв.) - устранение 
точечных протечек;

• Разработка и исполнение па-
спорта по энергоэффективнос- 
ти;

• Монтаж аварийных участков 
водосточной системы (в ре-
зультате схода снега) - 4 шт.;

• Топографическая съёмка участ- 
ка с привязкой проложенных 
инженерных коммуникаций 
(для подключения газа) - на 
безвозмездной основе;

• Устранение протечек в сис- 
теме отопления (3 шт.);

• Монтаж системы громкого-
ворящего оповещения на фа-
саде здания;

• Прочистка аварийной ветки  
внутренней канализации (еже- 
месячно);

• Покос травы на прилегающей 
территории.

За счёт средств Фонда депута-
та Законодательного собрания  
ЛО С. В. Коняева и софинанси- 
рования из бюджета поселения  
на общую сумму 210 529 руб. 
приобретены оргтехника, аку-
стическое оборудование и ком-
плектующие. 

МКУ «Вырицкий 
библиотечный 
информационный
комплекс»
Количество культурно-массовых  
мероприятий, проведённых биб- 
лиотеками в отчётный период, 
составляет 609. 
По форме и содержанию: книж-
ные выставки-диалог, размыш-
ления у выставок, виртуальные 
выставки и обзоры книг, литера-
турные вечера, Уроки мужества, 
встречи с интересными людьми, 
конференции, «круглые столы», 
конкурсы и т.д. 
В течение года на содержание 
и деятельность библиотек было 
израсходовано - 9 269,3 тыс.  
руб. Из них: на приобретение 
оборудования - 290.00 тыс. руб- 
лей, на комплектование фон- 
да - 244,3 тыс. рублей, на ор-
ганизацию и проведение меро-
приятий - 220.00 тыс. рублей.
В 2021 году были произведены 
работы по улучшению матери- 
ально-технической базы биб- 
лиотек.
В 2021 году Минская сельская  
библиотека приняла участие  
в заочном конкурсе «Лучшая  
библиотека года» Ленинград- 
ской области, получив финан-
совую поддержку на развитие 
библиотеки 290.00 тыс. руб- 
лей.
Произведена замена ламп на 
энергосберегающие (средства 
фонда депутата Законодательно- 
го собрания ЛО С. В. Коняева и 
софинансирование из бюдже- 
та поселения). 
В Детской библиотеке был про-
изведён ремонт туалета (средства  

фонда депутата Законодательно- 
го собрания ЛО Л. А. Тептиной 
и софинансирование из бюдже- 
та поселения).

МКУ «Вырицкий 
центр 
благоустройства»
Зимнее содержание 
дорог:
• уборка от снега и наледи дорог  

к социально-значимым объ-
ектам: детские сады, школы, 
больница, поликлиника;

• уборка дорог местного значе-
ния, а также обработка этих 
зон реагентами;

• уборка вручную тротуаров, зон  
массового пребывания людей  
(остановки, пешеходные пе-
реходы, площади, узлы связи,  
банковские и медицинские 
учреждения).

Весенне-летнее 
содержание дорог: 
• ремонт дорог (ямочный ремонт 

холодным асфальтом, засыпка 
щебнем);

• спил веток и деревьев, меша-
ющих обзору при проезде пе-
рекрёстков;

• окос травы в местах прожива- 
ния и пребывания людей (дет- 
ские площадки, 29 квартал, 
д. Мины);

• уложены трубы и засыпаны  
щебнем на ул.: Сергучевская,  
Никольская, Калинина, Погра- 
ничная, Минская-Безымянная,  
Симбирская; пр. : Павловский, 
Энгельса, в деревнях: Озереш-
но, Новинка, пос. Новинка;

• произведена укладка дрена-
жа с помощью техники и руч-
ного труда вокруг детского са- 
да № 6;

• прокладка дороги на ул. Друж-
бы.

Спил деревьев: 
• по заявлениям граждан, а так- 

же аварийных при угрозе стро- 
ению или ЛЭП.

Уборка мусора: 
• производится ежедневная под-

борка мусора на контейнерных  
площадках п. Вырица;

• уборка детских площадок, хок-
кейной коробки и близлежа-
щих территорий;

• загрузка автотранспорта ПУХ-
ТО крупногабаритным мусо-
ром;

• вывоз веток и строительного 
мусора с несанкционирован-
ных свалок;

• уборка веток и мусора с тер-
ритории кладбища;

• расчистка участка под новые 
захоронения на кладбище по 
ул. Баркановская - Повассара;

• еженедельный вывоз мусора 
(каждую среду) из сельских 
населённых пунктов;

• утилизация трупов животных 
с обочин.

Прочие работы:
• установка дорожных знаков на 

улицах и перекрестках п. Вы- 
рица;

• нанесение разметки на пере- 
ходах, «лежачих полицейских»  
на дорогах местного значения;

• снос несанкционированных за- 
боров у реки Оредеж;

• украшение на День Победы 
(размещение флагов и пор-
третов участников ВОВ);

• обслуживание памятников;
• завоз щебня (1414 куб. м) и пла- 

нирование дорог в д. Введен-
ское, Борисово, Клетно, Слу-
дицы, Порожек, Тарасино, Не-
стерково.
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Строительство парковки у детского сада

Детская площадка на Суворовском проспекте, п. Вырица

Ремонт дороги в щебёночном исполнении в д. Горки

Ул. Железнодорожная после ремонтных работ

Банно-прачечный 
комбинат
В 2021 году в связи с эпидеми-
ологической обстановкой баня 
работала с ограничениями.
С 1 по 15 июня 2021 года прово-
дились профилактические ра-
боты: косметический ремонт 
в помывочном и раздевальном 
отделениях, ремонт систем во-
доснабжения и водоотведения, 
подготовка к отопительному се- 
зону (опрессовка труб), текущий  
ремонт печи-каменки.
С 10 декабря 2021 года оформ-
лен паспорт коллективного им-
мунитета.
Выручка за 2021 год - 4 153 449,94  
руб.
Были предоставлены услуги:
• льготная помывка - 3500;
• помывка (полная стоимость) -  

2300;
• помывка с бассейном - 6000;
• дополнительные услуги (душ,  

бассейн, сауна) - 3700.

Анализ 
работы отделов 
администрации
В 2021 году администрацией рас- 
смотрено: 2948 писем от различ- 
ных организаций и ведомств,  
3347 обращений граждан, в том  
числе 265 обращений через сис- 
тему ПОС. Исходящей корреспон- 
денции было отправлено 5277 
единиц.
За 2021 год выдано 870 спра-
вок Ф-9 (справки для получения 
льгот на электроэнергию, топли-
во, компенсации на топливо и 
газ, детских пособий, для пере-
регистрации состоящих на учё-
те в качестве нуждающихся в 
жилых помещениях, для нотари-
ата при совершении нотариаль-
ных сделок, архивные справки, 
справки по месту работы и уче-
бы и т.д.)
Зарегистрировано 1420 Поста-
новлений администрации.

Отдел по вопросам 
социального 
комплекса
В 2021 году проведён монито-
ринг ветеранов для участия в 
Программе, согласно областно-
го закона № 62-оз от 14.10.2014 
года «О предоставлении едино-
временной денежной выплаты 
на проведение капитального ре-
монта индивидуального жилого 
дома». По данной Программе в 
2021 подана заявка на двух ве-
теранов. 
Отделом по вопросам соци-
ального комплекса ведётся 
работа по разным направле-
ниям:
• Организована выдача 685 спра- 

вок федеральным льготникам  
на бесплатные лекарства, са-
наторно-курортное лечение и  
проезд на железнодорожном 
транспорте. 

• Выдано льготных абонемен-
тов на посещение бани для 
23 чел.

• Оказывалась помощь в сборе  
документов на получение дет- 
ских пособий и денежных ком- 
пенсаций многодетным семь- 
ям. 

• Оказывалась помощь по вос-
становлению утерянных доку-
ментов.

• Вручались праздничные по-
здравления от Президента РФ  
и Губернатора Ленобласти дол- 
гожителям нашего поселения  
с выездом на дом и вручением  
подарков за счёт средств бюд- 
жета Вырицкого городского 
поселения.

• Собрано 32 комплекта до-
кументов на материальную 
помощь из бюджета Гатчин-
ского муниципального райо-
на. Общая сумма оказанной 
помощи - 152 тыс. руб.

• Организована работа по офор- 
млению в КСЗН карточек 
транспортного обслужива- 
ния (КТО) ветеранам труда 
и пенсионерам для проезда 
по железной дороге (работни- 
кам дошкольных учреждений,  
учреждений образования и 
культуры).

• Оказывалась помощь по сбо-
ру документов для оформ-
ления субсидий инвалидам, 
пенсионерам и малоимущим 
гражданам.

• В течение года проводилась  
работа по определению граж- 
дан пожилого возраста, оди-
ноко проживающих и нужда- 
ющихся во временной реаби-
литации, в Центры социаль-
ного обслуживания.

• Оказывалась помощь в сборе 
документов на получение ком-
пенсации в КСЗН на приобре-
тение газового оборудования. 

• Ежегодно готовится докумен-
тация для участия в меропри- 
ятиях («Человек Слова и де- 
ла», «Женщина года», «Фес- 
тиваль молодых семей», «По- 
чётная семья», Фестиваль 
«День Детства» и многие дру- 
гие).

• Организована работа Волон- 
тёров Победы, Волонтёров Пе- 
реписи, Волонтёров на выбо-
рах.

• Оказано содействие и помощь 
Отделу государственной ста-
тистики в проведении: 

 - сплошного статистическо-
го наблюдения за деятель-
ностью субъектов малого 
и среднего предпринима-
тельства (экономической 
переписи) (январь-апрель 
2021);

 - сельскохозяйственной ми-
кропереписи (1 августа - 
30 августа 2021);

 - Всеросийской переписи на-
селения (15.10. - 14.11.2021).

Отдел 
по земельным 
ресурсам 
и градоустройству  
Заключено 39 договоров купли- 
продажи земельных участков  
(сумма поступления 5 566 802,62  
руб.), 20 договоров аренды.
За аренду земельных участков 
(арендная плата) в бюджет по-
ступило 6 856 346,68 руб. Взы-
скано по искам по должникам 
(АРЕНДА) - 10 234 240,88 руб. 
Предоставлено в собственность  
бесплатно 256 земельных участ- 
ков гражданам для ведения са-
доводства и ИЖС.
Было заключено 86 соглашений  
о перераспределении земель-
ных участков (на общую сумму 
13 917 710,05 руб.)
Проведено 3 аукциона по про-
даже земельных участков в соб-
ственность и в аренду. 

Утверждено 125 схем располо- 
жения земельных участков (под  
объектами недвижимости, на-
ходящимися в собственности 
граждан, а также путём пере-
распределения)
Выдано 407 постановлений о 
присвоении адреса объектам 
недвижимости, 11 постановле-
ний на уточнение категории и 
вида разрешённого использова- 
ния земельных участков.
Посредством программы «Техно- 
кад-муниципалитет» было на-
правлено в кадастровую пала- 
ту на постановку на учёт и уточ- 
нение границ земельных участ- 
ков 373 межевых плана, реги-
страция права собственности -  
606 заявок. 
Проведено 10 проверок муни-
ципального земельного контро- 
ля, по которым выявлены нару-
шения.
В 2021 году была проведена ра- 
бота по постановке на кадаст- 
ровый учёт сооружений (памят- 
ников) - поставлено на кадаст- 
ровый учет 12 шт. 
В 2021 году был заключён муни-
ципальный контракт по меже-
ванию 24 земельных участков 
под многоквартирными жилыми 
домами. Постановка на учёт зе-
мельных участков - ориентиро-
вочно март 2022 года.

Сектор архитектуры:
Издано постановлений - 62.
Выдано ордеров на земельные 
работы - 35.
Утверждено Градостроительных 
планов - 15.
Утверждено перепланировок - 4.
Выдано уведомлений на строи-
тельство ИЖС и садовых домов -  
119.
Проведено 2 комиссии ПЗЗ.
Составлены акты:
• 9 актов осмотра для материн-

ского капитала;
• 3 акта для ремонта по Про-

грамме;
• 13 актов по МКД (признание 

аварийными);
• 2 акта признания жилым/не-

жилым.
Выдано 12 предписаний. Утвер- 
ждён 1 проект планировки тер- 
ритории.

Отдел правовых 
и имущественных 
вопросов  
За 2021 год признаны малои-
мущими и поставлены на учёт 
4 человека, сняты с учёта 8 че-
ловек. 
Количество граждан, состоящих  
на учёте для участия в програм- 
мах, 36 человек. Количество 
граждан, состоящих на учёте 
как малоимущие (соц. найм) - 
71 человек.
Оформлено разрешений на за-
хоронение - 400 ед.
Обработано заявлений о спиле 
деревьев - 36 ед.
Удовлетворено 3 иска по взыска- 
нию на общую сумму 1 387 329,22  
руб.
Направлено 5 претензий на об-
щую сумму более 11 млн руб- 
лей.
16 исполнительных производств 
(2 новых отсрочки).
2 судебных обязательства ис-
полнено. 
Разработано более 25 МНПА для  
Совета депутатов.
Разработано более 15 МНПА для  
администрации.
На 4 автомобильные дороги за-
регистрировано право муници-
пальной собственности. 
4 иска по признанию имущест- 
ва выморочным и признанию му- 
ниципальной собственностью, 
решения ещё не приняты. 

Расселение аварийного 
фонда
Признаны аварийными 13 мно-
гоквартирных жилых домов:
1. Ленинградская обл., Гатчин-

ский р-н, п. Ст. Слудицы, Ка-
зарма 72 км, д. 2;

2. Ленинградская обл., Гатчин-
ский р-н, гп. Вырица, ул. Лес-
ная, д. 2;

3. Ленинградская обл., Гатчин-
ский р-н, гп. Вырица, ул. На-
бережная, д. 2/7;

4. Ленинградская обл., Гатчин-
ский р-н, гп. Вырица, ул. По-
граничная, д. 2;

5. Ленинградская обл., Гатчин-
ский р-н, гп. Вырица, Ленин-
градский пр-кт, д. 44;

6. Ленинградская обл., Гатчин-
ский р-н, гп. Вырица, Майский  
пр-кт, д. 21;

7. Ленинградская обл., Гатчин-
ский р-н, гп. Вырица, Суворов- 
ский пр-кт, д. 27;

8. Ленинградская обл., Гатчин-
ский р-н, гп. Вырица, Сивер-
ское ш-се, д. 139;

9. Ленинградская обл., Гатчин-
ский р-н, гп. Вырица, Пиль-
ный пр-кт, д. 15;

10. Ленинградская обл., Гатчин-
ский р-н, гп. Вырица, Централь-
ный пер., д. 3;
11. Ленинградская обл., Гатчин-
ский р-н, гп. Вырица, ул. Совет-
ская, д. 43;
12. Ленинградская обл., Гатчин-
ский р-н, гп. Вырица, ул. Бакуни-
на, д. 64.
В рамках этапа 2021-2022 реги- 
ональной адресной программы  
«Переселение граждан из ава-
рийного жилищного фонда на 
территории Ленинградской об- 
ласти в 2019-2025 годах», адми-
нистрацией Вырицкого город- 
ского поселения путём участия  
в долевом строительстве было 
приобретено у ООО «Спецза-
стройщик ЛО 1» 19 квартир 
общей площадью 805,9 кв. м в 
новом многоквартирном доме, 
расположенном по адресу: Ле- 
нинградская обл., Гатчинский  
р-н, г. Гатчина, ул. Красных 
Военлётов, д. 10.
По итогам реализации вышеу-
казанной программы админи-
страцией Вырицкого городско-
го поселения было расселено 19  
аварийных жилых помещений 
общей площадью 643,92 кв. м, 
расположенных в следующих 
многоквартирных домах:
1. Ленинградская обл., Гатчин-

ский р-н, гп. Вырица, ул. Улья-
новская, д. 19;

2. Ленинградская обл., Гатчин-
ский р-н, гп. Вырица, Комму-
нальный пр-кт, д. 30;

3. Ленинградская обл., Гатчин-
ский р-н. гп. Вырица, Пиль-
ный пр-кт, д. 67;

4. Ленинградская обл., Гатчин- 
ский р-н, гп. Вырица, ул. Жертв  
Революции, д. 4.

Всего, в новые квартиры перее-
хало 55 жителей Вырицкого го-
родского поселения. При этом, 7 
квартир было передано по дого-
ворам социального найма жило-
го помещения, а 12 квартир было 
передано гражданам в собствен-
ность по договорам мены.
В ходе реализации программы 
сотрудниками Администрации  
велась активная работа с Заст- 
ройщиком, а также с Комите- 
том по строительству Ленин-
градской области и граждана- 
ми, проживающими в аварий-
ных жилых помещениях - про-
водились выезды на строитель- 
ный объект, принимались учас- 
тия в совещаниях.
В дальнейшем, по состоянию на  
конец 2021 года, администра-
цией Вырицкого городского по- 
селения планируется расселить  
24 аварийных многоквартирных  
дома (184 помещений, 486 че- 
ловек).

Отдел жилищно-
коммунального 
хозяйства
Дорожные работы
В 2021 году осуществлён ремонт  
асфальтового покрытия автомо- 
бильных дорог общего пользо- 
вания местного значения общей  
протяжённостью 1,85 км, в том  
числе: 
1. За счёт средств бюджета Ле-
нинградской области и средств 
местного бюджета запланирова- 
ны и выполнены мероприятия  
по ремонту автомобильных до- 
рог общего пользования местно- 
го значения. Общая протяжён-
ность ремонта асфальтового по- 
крытия за счёт средств КДХ ЛО  
составила - 1,6 км (общая пло-
щадь - 8800 кв. м) на общую сумму  
9 792 127 руб. (в т.ч. - 8 709 299,16  
рублей областные средства и  
1 082 827,84 руб. - средства бюд-
жета поселения), в том числе:
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Подготовительные работы по замене труб

Новые контейтерные площадки для сбора ТКО

Укладка трубы в д. Новинка

1.1 - ремонт участка автомобиль- 
ной дороги общего пользования  
местного значения по ул. Баку- 
нина от ул. Краснофлотская до  
земельного участка № 72 по  
ул. Бакунина в п. Вырица - смет- 
ная стоимость 9 792 127,00 руб.,  
площадь - 8800,0 кв. м, протя-
жённость - 1,6 км (ООО ДСК «Ре- 
гион»);
2. В рамках реализации област- 
ного закона Ленинградской об- 
ласти от 15 января 2018 года  
№ 3-оз «О содействии участию на-
селения в осуществлении мест- 
ного самоуправления в иных 
формах на территориях адми- 
нистративных центров муници- 
пальных образований Ленин-
градской области» запланиро-
ван и выполнен: 
2.1 - Ремонт асфальтового покры-
тия участка дороги по ул. Же-
лезнодорожная (от ПК 1+098 до 
ул. Зональной), протяжённость -  
0,2504 км (площадь - 1260,0 кв. м)  
на общую сумму 2 380, 562 т. р.  
(в т.ч. - 2118,7 т. р.- обл. ср-ва; 
261,862 т.р. - ср-ва бюджета по-
селения); 114,915 т.р. - трудовое 
участие граждан.
3. За счёт средств ГМР:
3.1 - Ремонт асфальтового покры- 
тия участка дороги по ул. Ле- 
нина (на участке от Сиверского  
шоссе в сторону ТД «Вимос»).  
Протяжённость ремонтируемого  
участка - 280,1 м, площадь ас-
фальтобетонного покрытия - 
1520 м² на сумму 2243,11 тыс.
руб.
4. За счёт средств бюджета по-
селения:
4.1. Оплата расходов по ремон-
ту моста Мельничный ручей - 
299,84 т.р.
4.2. Устройство тротуара и пар-
ковки ул. Футбольная, д/с № 50 
(S парковки - 602 м2,
S тротуара - 189 м2) на сумму 
2227,17 т. р.
4.3 Ремонт участка дороги - 
перекрёсток ул. Соболевского 
и ул. Оредежская - на сумму 
185,27 т. р.
4.4. Ремонт участка дороги ул. 
Оредежская, д. 7 (около здания  
администрации) - на сумму 
561,86 т. р.
4.5. Ремонт участка автомобиль- 
ной дороги - от створа по ул. Мос- 
ковской до центрального въезда 
в ГДОУ ДОГ «Малыш» - протя-
жённость участка 0,160 км., на 
сумму - 1482,27 т. р.
В рамках реализации Закона 
Ленинградской области от 28 
декабря 2018 года № 147-оз «О  
старостах сельских населённых  
пунктов Ленинградской облас- 
ти и содействии участию насе-
ления в осуществлении местно- 
го самоуправления в иных фор- 
мах на частях территорий му-
ниципальных образований Ле- 
нинградской области» староста- 

ми нашего поселения совместно  
с администрацией разработаны 
планы реализации мероприя-
тий, направленных на благоу-
стройство населённых пунктов 
поселения. Из бюджета Ленин-
градской области в 2021 году 
выделены субсидии в сумме  
1 457,4 тыс. руб., из бюджета 
поселения выделено 180,129 
тыс. руб., в том числе:
• щебень для ямочного ремон-

та дорог населённых пунктов 
Вырицкого городского посе-
ления, в том числе:
1. д. Каушта - 80,0 куб. м.
2. д. Мины - 120,0 куб.м.
3. д. Никольское - 88,875 куб. м.
4. д. Введенское - 90,0 куб. м.
5. д. Борисово - 40,0 куб.м.
6. д. Клетно - 40,0 куб.м.

• электроприборы и уличные 
светильники для ремонта улич-
ного освещения д. Горки, д. Вве-
денское на сумму 162,992 тыс. 
руб.

В 2021 году установлены трубы 
по след. адресам:
• ул. Сергучевская - 1 шт.;
• ул. Никольская - 1 шт.;
• ул. Пограничная - 1шт.;
• пересечение Энгельса и Пав-

ловского пр. - 2 шт.;
• пересечение ул. Минская и 

Безымянная - 1 шт.;
• пересечение ул. Симбирская 

и Новоселов - 1 шт.;
• пересечение ул. Симбирская 

и Ярославская - 1 шт. 
В целях проведения мероприя-
тий по безопасности дорожного 
движения произведена закупка 
и доставка дорожных знаков 
и элементов для их установки, 
«лежачих полицейских» на сум-
му 390 тыс. руб.
Проведены работы по очистке 
водоотводных канав с вывозом 
грунта и мусора ул. Сергучев-
ская (от пересечения с ул. Ан-
дреевская до ул. Оредежская) -  
ул. Оредежская (от пересече-
ния с ул. Сергучевская до ул. 
Слуцкая).
Благоустройство
Произведена закупка и установ-
ка спортивно-игрового оборудо-
вания из 8 элементов на сумму 
1 052 642,00 руб. в п. Вырица по 
пр. Суворовский (депутатский  

«Детский сад № 6 комбиниро-
ванного вида посёлка Вырица» 
по адресу: гп. Вырица, ул. Со-
болевского, 50А и организации 
отвода поверхностных вод.
Проведена работа по подготов-
ке заявочной документации и  
подачей её в Комитет жилищно- 
коммунального хозяйства Ле-
нинградской области в целях по- 
лучения субсидии для финан-
сирования мероприятий по бла- 
гоустройству общественной тер- 
ритории по адресу: п. Вырица, 
ул. Жертв Революции, дом 20. 
В результате рассмотрения за-
явки на 2022 год подтверждено 
выделение бюджетных средств  
в размере 12,5 млн руб.

Работы по созданию 
мест (площадок) 
накопления ТКО
Проведены конкурсные проце-
дуры и заключён муниципаль-
ный контракт на производство 
работ по строительству площа-
док для накопления ТКО в 14 
сельских населённых пунктах 
Вырицкого городского поселе-
ния на сумму 4 535 628,00 руб 
с привлечением средств бюд-
жета Ленинградской области. 
В результате торгов произошло 
понижение стоимости контрак-
та. Экономия составила 864 тыс.  
руб.:
• деревня Каушта (4 модуля, 2 

места разгрузки по 2 модуля); 
• деревня Малые Слудицы (2 

модуля);
• деревня Нестерково (2 моду-

ля);
• хутор Загуляево (2 модуля); 
• деревня Тарасино (2 модуля);
• деревня Ракитино (2 модуля);
• деревня Ольховец (2 модуля);
• посёлок Новинка (9 модулей, 

3 места разгрузки по 3 моду-
ля); 

• деревня Большие Слудицы (2 
модуля);

• деревня Савкино (2 модуля);
• деревня Борисово (4 модуля); 
• деревня Порожек (2 модуля); 
• деревня Воцко (3 модуля);
• деревня Горки (2 модуля);
• деревня Новинка (2 модуля).
Произведена закупка контей-
неров для раздельного сбора 
мусора в количестве 13 штук 
на сумму 118 тыс. руб. Из них 
8 контейнеров объёмом 360 ли-
тров для сбора стекла, 5 кон-
тейнеров объёмом 1100 литров 
для сбора пластика.

Газификация 
Заключён договор подряда от  
26.03.2021 № 2603/2021 на раз- 
работку схемы газоснабжения  
Вырицкого городского поселе- 
ния на сумму 299 916,26 руб. 
Разработка схемы была обу- 
словлена необходимостью вклю- 
чения в схему газификации Вы- 
рицкого городского поселения  

сведений о 26 сельских населён-
ных пунктах Вырицкого ГП, по-
скольку ранее разработанная и 
утверждённая схема таких све-
дений не содержала. Работы вы-
полнены, устраняются мелкие 
замечания.
Заключён муниципальный кон- 
тракт с подрядной организаци- 
ей ООО «Газсервис» на произ-
водство работ по испытанию рас- 
пределительного газопровода в  
пос. Вырица - улицы Марата, Эн- 
гельса, Павловский пр., Мен-
делеева, Фрунзе, Гастелло, Ба- 
кунина - и сдачи данного объек- 
та в эксплуатацию на сумму 
420 000,00 руб. Работы выпол- 
нены в полном объёме, прово-
дятся работы по подключению 
потребителей.  
Заключены муниципальные кон- 
тракты на врезку и производ-
ство пусконаладочных работ по  
вновь построенным газопрово- 
дам с АО «Газпром газораспреде- 
ление Ленинградская область» 
на сумму 1 280 285,86 руб., в 
частности, газопроводы: 
• д. Мины, ул. Краснофлотская; 
• п. Вырица, ул. Хвалынская, Ка-

занская, Зареченская, Тамбов-
ская, Астраханская, 11; 

• п. Вырица, ул. Камышинская, 
ул. Саратовская, ул. Вольская, 
Волжская, Костромская; 

• п. Вырица, улицы Максимо-
ва, Сиверское шоссе, пер. Гат- 
чинский, Радищева, Шифле-
ровская, Никольская, Гатчин- 
ская, Средняя, Лужская, Алек- 
сеевская, Тосненская, Софий- 
ская, Пограничная;

• п. Вырица, улицы Марата, Эн-
гельса, Павловский пр., Мен-
делеева, Фрунзе, Гастелло, Ба- 
кунина.

В рамках подготовки государ-
ственной экспертизы проектно- 
сметной документации по рас-
пределительному газопроводу 
по ул. Ефимова, Соболевского, 
Моховая, Лесная в п. Вырица за-
ключены муниципальные кон- 
тракты с АО «Газпром газорас-
пределение Ленинградская об-
ласть» и проведены работы по 
актуализации инженерно-эко-
логических изысканий на сум-
му 118 531 руб. и разработке 
инженерно-гидрометеороло-
гических изысканий на сумму 
260 334 руб.
Проведены конкурсные процеду- 
ры и заключены муниципальные  
контракты с АО «СПБВЕРГАЗ» и 
АО «Газпром газораспределе- 
ние Ленинградская область» на  
техническое обслуживание га- 
зопроводов, принадлежащих Вы- 
рицкому городскому поселению.  
В рамках исполнения контрак-
та работы выполнены на сумму 
1 133 817,32 руб.

7. д. Б. Слудицы - 60,0 куб. м.
8. д. М. Слудицы – 60,0 куб. м.
9. д. Порожек - 60,0 куб. м.

     10. д. Хаймино - 24,0 куб. м.
      11.  п. ст. Слудицы - 100,0 куб. м.
    12. п. Чаща - 80,0 куб. м.
      13.  хут. Загуляево - 60,0 куб. м.
    14. д. Воцко - 60,0 куб. м.
     15. д. Кремено - 60,0 куб. м.
     16. п. Новинка - 60,0 куб. м.
    17. д. Новинка - 60 куб. м.
     18. д. Ракитино - 40,0 куб. м.
     19. д. Озерешно - 60,0 куб. м.
      20. д. Ольховец - 60,0 куб. м.
      21. д. Тарасино - 60,0 куб. м.
       22. д. Нестерково - 60,0 куб. м.
     23. д. Чаща - 40,0 куб. м.
     24. д. Горки - 40,0 куб. м.
     25. д. Савкино - 10,0 куб. м.
Итого: 1512,875 куб. м.
• труба для ремонта трубопе-

реезда д. Озерешно, 1 шт. на 
сумму 22,0 т. руб.

• труба для ремонта трубопро- 
езда д. Новинка, 1 шт. на сум- 
му 22,0 т. руб.

• труба для ремонта трубопро-
езда в пос. Новинка, 1 шт. на 
сумму 22,0 т. руб.

Итого: 66,0 тыс. руб.

фонд депутатов Законодатель- 
ного собрания Ленинградской 
области Л. А. Тептиной и С. В. Ко- 
няева и софинансирование за  
счёт средств бюджета поселе-
ния). Весной этого года плани- 
руется благоустройство основа- 
ния мест установки оборудова-
ния.
Произведена подготовка основа- 
ния силами и средствами МКУ 
«Вырицкий центр благоустройст- 
ва и развития коммунального хо- 
зяйства» и установка закуплен- 
ного ранее спортивно-игрового 
оборудования в количестве 5 
элементов вблизи здания дома 
культуры по ул. Жертв Револю- 
ции п. Вырица с привлечением 
подрядной организации и опла-
ты произведённой работы на 
сумму 212 тыс. руб.
Произведена закупка и достав-
ка детского игрового оборудо-
вания из 7 элементов на сумму  
1 млн руб. для организации дет- 
ской площадки по Павловско- 
му пр., 33, п. Вырица.
Произведены закупка строитель- 
ных материалов в целях благо- 
устройства проезда от ул. Собо- 
левского к зданию муниципаль- 
ного бюджетного дошкольного 
образовательного учреждения 
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«Мы благодарим за деятельное  
участие в программах Фонда 
представителей бизнеса: РОС- 
ТЕЛЕКОМ, пекарню «Тёртый ка-
лач», «Южные электросети», АО  
«ЛОЭСК», конфетную фабрику 
«Восточные сладости», ЛИНЕТ.
Присоединяйтесь к этой доброй 
компании благотворителей!»
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Ровно год назад в нашей газете впервые появился 
материал о Георгии Коваленко — единственном 
Герое Советского Союза, родившемся в Вырице.
Тогда мы познакомили наших 
читателей с биографией Геор-
гия Петровича, а его сын - Ва-
лерий Георгиевич - осторожно 
поделился своими планами по 
увековечиванию имени отца на  
его родине. За прошедший год  
осторожные планы преврати- 
лись в конкретные дела. Глав-
ное из которых - создание Бла-
готворительного Фонда разви-
тия и благоустройства посёлка 
Вырица имени Героя Советско-
го Союза Г. П. Коваленко.
Учредитель Фонда Валерий Ге- 
оргиевич Коваленко справед-
ливо рассудил, что нет лучше- 
го способа увековечить имя 
отца, чем созидание на благо 
его малой родины.
В народе принято говорить, 
что плохие вести не сидят на 
месте. Но, по счастью, и благие 
вести тоже распространяются 
быстро. За год работы Фондом 
сделаны десятки добрых дел, 
о которых знают и взрослые, и 
юные жители Вырицы. По сло-
вам Валерия Коваленко, это 
только начало, впереди много 
дел и планов. Некоторые на-
столько амбициозны, что труд-
но поверить в их исполнение. 
Но Валерий Георгиевич убеж-
дён, что, если действовать по-
ступательно и целеустремлён-
но, то всё выполнимо.  
Генеральный директор фонда  
Игорь Козьмин рассказал на-
шему корреспонденту о том, ка- 
кая работа предстоит в начав-
шемся году:
— Фонд по-прежнему будет уде- 
лять много внимания подрас-
тающему поколению. Все ме-
роприятия, которые мы нача- 
ли в прошлом году вместе со 
школой и детской библиоте- 
кой, продолжим в нынешнем. 

ФОНД ГЕОРГИЯ КОВАЛЕНКО: ИТОГИ И ПЛАНЫ

Надеюсь, что состоится запла- 
нированный обмен делегация- 
ми между Вырицей и Севасто- 
полем для победителей встреч-
ных викторин среди школьни-
ков.
Сейчас в школе готовят поло-
жение о награждении учите-
лей и школьников, которые зай- 
мут первое место в районных, 
городских и других олимпиа-
дах по школьным и внекласс-
ным предметам.
В этом году начнёт работать 
«Клуб интересных встреч» для  
старшеклассников. Уже есть 
договорённость об участии в  
этих встречах председателя  
приёмной комиссии МГУ, про-
фессора МАИ, бывшего сотруд- 
ника Центрального Банка Рос-
сии.
Фонд поможет школе органи-
зовать и оформить патриоти-
ческий уголок, посвящённый 
Герою Советского Союза Геор-
гию Петровичу Коваленко.
В этом году состоялась встре-
ча с руководителем Центра со- 
действия семейному воспита- 
нию № 15 на Надежденской ули- 
це. Это детский дом, в котором 
опекают временно определён-
ных туда детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения ро-
дителей. Мы вместе обсудили 
проблемы, с которыми сталки- 
вается учреждение и намети-
ли пути решения многих во-
просов.
Налаживаем сотрудничество 
с Вырицкой школой искусств. 
И здесь хочется сказать, что в 
деятельности Фонда активное 
участие принимают депутаты 
Вырицкого Совета депутатов. 
В прошлом году мы наладили 
сотрудничество с Максимом 
Шевченко и Олесей Фёдоровой. 

2022 году в Вырице будет орга-
низована своя ДНД.
Также Фонд готов сотрудни-
чать и поддерживать поиско-
вые отряды, ведущие раскопки 
на территории Вырицкого по-
селения. 
Фонд приветствует и искренне 
заинтересован в любой рабо-
те, связанной с увековечива-
нием памяти героев Великой 
Отечественной войны. В про-
шлом году мы наметили план 
поддержки и взаимодействия 
с музеем «41-й стрелковый» и 
его руководителем Светланой 
Николаевной Корешковой. На-
деемся, что в этом году ничего 
не помешает реализовать за-
думанное. 
Фонд взаимодействует с из-
вестным гатчинским краеве- 
дом Андреем Бурлаковым. Анд- 
рей Вячеславович вносит нео-
ценимый вклад в сохранение 
исторической памяти о землях 
Вырицкого поселения. В част-
ности, Андрей сейчас работает 
над книгой, рассказывающей 
об участии жителей Вырицко- 
го поселения в Великой Отече-
ственной войне. Фонд окажет 
краеведу необходимую финан-
совую помощь в издании такой 
ценной исторической работы. 
Что касается увековечивания 
имени Георгия Петровича Ко-
валенко, то, надеемся, что в ны- 
нешнем году состоится согла- 
сование и окончательное опре-
деление улицы посёлка, кото-
рая будет названа в честь Героя 

А в этом году вопросы взаимо-
действия со школой искусств 
взял на себя депутат Климов. 
Ребёнок Антона учится в му-
зыкальной школе, поэтому ему 
близка эта тема. 
Идёт активная работа с жен- 
советом Вырицкого поселения, 
которым руководит депутат 
Олеся Фёдорова. Договорились 
проводить совместные уроки 
и выездные семинары по во-
просам экологии, озеленения 
и благоустройства родного по-
сёлка. В объективе внимания 
будет патриотическое воспи-
тание подрастающего поколе- 
ния, социально-активной по-
зиции молодёжи, сохранение 
культурно-нравственных и ис- 
торических ценностей. Было 
решено проводить познаватель- 
ные игры, викторины, спор-
тивные праздники, творческие 
выставки.    
Для того, чтобы другие депута-
ты прониклись идеями фонда 
и принимали участие в его ме-
роприятиях, планируем про- 
ведение совместного расши-
ренного заседания руководст- 
ва Фонда и депутатов Вырицко-
го ГП.  
В прошлом году Фонд учредил 
спортивный Кубок имени Ко-
валенко и очень удачно провёл 
соревнование среди школьни-
ков по флорболу. Приурочены 
соревнования ко дню рожде-
ния Георгия Петровича, кото-
рый отмечают 23 апреля. И в 

‒ Оцифровка видеокассет  
и киноплёнок (выезд  
курьера по Гатчине) 
‒ Видеосъёмка юбилеев,  
утренников  
и свадеб!

+79516626479 
Александр Маврин

посвящённых Великой Отече-
ственной войне. Мы объехали 
с Сергеем Анатольевичем все 
памятники для определения 
технических возможностей ор- 
ганизации подсветки. Начнёт- 
ся эта акция с памятника «Сол- 
дат» в Вырице, подсветку сде-
лают уже к празднованию Дня 
Победы в этом году. Главе ад-
министрации Вырицкого посе- 
ления Михаилу Хомченко по-
нравилась идея подсветки па- 
мятников, он заверил, что под-
держит проект. Удалось пере-
говорить с руководителем фи-
лиала «Южные электросети» 
АО «ЛОЭСК», который выразил 
желание поддержать проект. 
Хочется назвать ещё несколь-
ких представителей бизнеса, 
которые с интересом и внима-
нием относятся к работе Фонда 
и помогают нам своим деятель-
ным участием.
Налажено сотрудничество с ру- 
ководителем пекарни «Тёртый 
калач» Иваном Вандышевым. 
Продуктовыми наборами, ко- 
торые собрал «Тёртый калач»,  
мы радовали ветеранов в канун  
Нового года. Иван и впредь го- 
тов предоставлять свою продук- 
цию на радость подопечным 
Фонда.
Состоялись ряд встреч и пере- 
говоров с Ростелекомом о со-
вместной работе по предостав-
лению услуг интернета и теле-
фонной связи для участников 
ВОВ, детей-сирот и других на-
ших сограждан, нуждающихся 
в этой помощи. 
Уже в этом году провели ус- 
пешные переговоры с руковод- 
ством конфетной фабрики «Вос- 
точные сладости», которые го-
товы участвовать в уроках про-
фориентации для школьников, 
а также предоставлять свою 
продукцию в качестве подар-
ков, в частности, для поездок 
наших ребят в Севастополь. 
Мы надеемся на активное уча-
стие бизнеса Гатчинского рай-
она в деятельности благотво-
рительного фонда им. Георгия 
Коваленко.
Для нас представляется важ-
ным и ценным тот факт, что в 
зону внимания деятельности 
Фонда попадают сотни людей, 
заинтересованных в развитии 
Вырицы в разных областях - 
от экономики до краеведения, 
от экологии до искусства. Это 
люди разных возрастов и поли-
тических взглядов, разного до-
статка и социального статуса. 
Но нас всех объединяет любовь 
к Вырице и желание её процве-
тания. 

Слушала и записывала 
Алёна РЫБАКОВА

нынешнем году мы планируем 
проведение Кубка Коваленко.
Ещё одна точка приложения 
заинтересованности Фонда - 
это поддержание правопоряд- 
ка в посёлке. В прошлом году 
Валерий Георгиевич встречал- 
ся с начальником 103 отделе- 
ния полиции на предмет вос-
создания добровольной народ- 
ной дружины. Были достигну-
ты взаимопонимание и заинте- 
ресованность в совместной ра-
боте. Есть уверенность, что в 

Советского Союза. В 2021 году 
на топонимической комиссии 
при администрации поселения 
было принято решение о при-
своении одной из улиц имени 
Г.П. Коваленко. Так же мы на-
деемся определить место уста-
новки мемориальной доски и 
бюста Героя СССР.
В конце прошлого месяца в 
Фонд обратился житель Суса-
нинского поселения Сергей 
Дреневский с предложением 
устройства подсветки памят-
ников Вырицкого поселения, 
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М.Н. Высоцких — преподаватель истории искусства 

Юлия Кузьмина и Н. И. Новосёлов — 
концертмейстер

Софья Яковлева и М. Ю. Магнитский — 
преподаватель по классу гитары 

Ангелина Стаценко в классе живописи

ВЫРИЦКАЯ ДШИ 
ВЧЕРА, СЕГОДНЯ, ЗАВТРА

Инна Валентиновна говорит, 
что он не отапливался, в нём 
не было воды, и полы были 
земляные. С трудом верится, 
что меньше, чем за десять лет 
старый заводской цех можно 
было превратить в образцово- 
показательное учебное заве-
дение.
Зимой 2012 года случился по- 
жар на Футбольной улице, о 
котором в Вырице вспомина-
ют до сих пор. В одну ночь 
школа искусств превратилась  
в прах — в полном смысле это- 
го слова. Сгорело всё! Для вы- 
ритчан это стало ударом, а 
для Инны Валентиновны на-
стоящим крахом. Ведь она со- 
здавала эту школу в 1969 го- 
ду, была бессменным дирек-
тором сначала музыкальной 
школы, а с 2007 — школы ис-
кусств, в которой работало три  
отделения: музыкальное, ху-
дожественное и хореографи-
ческое. 
— Я не сомневалась, что шко-
лу нужно восстанавливать. К  
сожалению, так думали не все.  
Но меня поддержала глава ад- 
министрации Гатчинского рай- 
она Елена Любушкина, педа- 
гоги, многие родители, общест- 
венность посёлка. Нам выде-
лили дом на Коммунальном 
проспекте. И дело пошло, — 
говорит директор.
Инна Валентиновна рассказы- 
вает увлечённо, с деталями и  
подробностями о том, как они 
возрождались из пепла, как 
сначала ремонтировали, а по- 
том надстраивали второй этаж  
и расширяли здание, не преры- 
вая учебного процесса. Вспо-
миная этапы «большого пу- 
ти», она, похоже, и сама не со-
всем верит, что всё это можно 
было осилить и преодолеть:
— Те, кто не знают, что в этом 
здании находится школа ис-
кусств, иногда даже не верят  
в это. Один раз подхожу к шко- 
ле, а какой-то дедушка идёт 
мимо и сокрушается: «Ну вот, 
опять кому-то землю в центре 

Вырицы продали. Опять по-
настроили свои коттеджи». 
Я ему говорю: «Какие коттед-
жи, это же школа искусств». 
А он: «Не может быть! Такой 
домина!»
А дом, действительно, получил- 
ся знатный. Обшитый светлым  
сайдингом, с выступающими  
мезонинами второго этажа, за- 
стеклённой галереей и крыль- 
цом с пандусом. Вокруг зда-
ния — лёгкая ограда, укра-
шенная лирами и не скрыва-
ющая его красоты.
— Вот здесь мы выкроили раз- 
девалочку. А это шкафы для 
обуви. В этом холле ребята мо- 
гут перекусить. Здесь стол. Ес- 
ли кому-то приходится ждать, 
то можно делать уроки, — Инна  
Валентиновна ведёт меня по 
школе. 
Мы заходим в репетиционный  
хореографический зал. Тёп- 
лый кремовый цвет стен, оран- 
жевый пол и огромные зерка-
ла наполняют помещение тя-
гучей солнечной карамелью, 
хотя за окном стоит пасмур-
ный день. Нужно сказать, что 
вся школа выдержана в уют-
ной жёлто-кремово-оранже-
вой гамме.
— Нет, в художественной шко- 
ле я не училась, но с детства 
люблю рисовать. Мне даже го- 
ворили, что у меня неплохие  
способности. При строительст- 
ве это очень помогает, — смеёт- 
ся Инна Валентиновна.
— Как думаете, эти люстры 
сюда подходят? — спрашива-
ет моя провожатая, когда мы 
входим в большой, на 130 мест, 
концертный зал.
Это самое новое помещение 
школы искусств, его сдали в  
эксплуатацию пару лет назад.  
Главная достопримечатель-
ность зала — большой концерт- 
ный рояль известной япон-
ской фирмы.
— Новая история нашей школы 
начиналась с четырёх инстру-
ментов, которые нам привезли 
из дома родители, помогавшие 

восстанавливаться. А теперь у 
нас «Каваи», «Лейпциг», «Им-
лер», «Михаил Глинка», — с 
гордостью говорит директор и 
демонстрирует современные 
технические приспособления. 
Специальные педали, которы-
ми оснащён рояль, для детских 
ножек, не дотягивающихся до 
обычных педалей. И крышка  
с доводчиком. Теперь грох-
нуть крышкой, специально или 
по неосторожности, не полу-
чится — она плавно и бесшум-
но опускается.
В зале нас ждали девчушки 
младшей группы хореографи- 
ческого отделения. Белое три- 
ко, лёгкие юбочки и пелерин-
ки из разноцветной органзы. 
В танце порхали невесомые 
бабочки. Это первый выход на 
сцену маленьких воспитан-
ниц. Девочки готовят номер 
для концерта на 8 марта. В хо-
реографической композиции 
много гимнастических эле-
ментов, девочки с лёгкостью 
садятся на шпагат и делают  
мостик. До того, как начать тан- 
цевать, они занимаются рит-
микой и гимнастикой.
— Для того, чтобы к вам  
попасть, нужно сдавать эк- 
замен?
— Перед учебным годом мы  
ходим на физкультурные за- 
нятия в детский сад, смотрим  
на детишек, на их подвижность,  
гибкость, ритмичность, — рас- 
сказывает преподаватель хо-
реографического отделения 
Лариса Шалаева. — Пишем 
уведомления родителям, ес- 
ли их ребёнок подходит по 
физическим данным. Потом 
делаем отбор среди тех детей,  
которых приводят. Если у де-
вочки, скажем, нет необходи- 
мых данных, но есть большое  
желание заниматься, мы пре- 
дупреждаем, что ей будет слож- 
но, что трудиться придётся 
больше. Бывает, что упорство 

«Вы же помните, каким был дом, который стоял 
на месте нашей школы?» —  интересуется у меня 
директор Вырицкой школы искусств Инна 
Комарова. Я, конечно, помню, что дом № 10  
по Коммунальному проспекту был одноэтажным, 
неказистым, обшитым зелёной «вагонкой». 

и старание позволяют доби-
ваться хороших результатов.
Каких результатов достигают 
юные танцовщицы на протя-
жении восьми лет обучения  
по программе «Хореографиче-
ское искусство», жители Вы- 
рицы видят на концертах, ког- 
да выступает учебно-хореог- 
рафический коллектив «Кри-
сталл».
В прошлом году танцоры пора- 
довали «серебром» на Между- 
народной ассамблее искусств  
«Северное сияние» в Петроза- 
водске и на конкурсе «Вековое  
наследие» в Минске.
А вот гитаристы уже в нынеш- 
нем году удостоились «брон-
зы» на Международном кон- 
курсе-фестивале исполните-
лей на музыкальных инстру-
ментах по видеозаписям — в 
номинации «Ансамбль: учи-
тель-ученик».
«Нам с Сашей Климовым приз 
принёс вот этот «Ослик», — го-
ворит и показывает ноты дет-
ской песенки преподаватель 
по классу гитары Михаил Маг-
нитский. — Музыка написана 
в 1950 году композитором На-
тальей Сниховской в моём пе-
реложении».
— А мне особенно приятно, что  
Саша Климов — это внук од-
ной из моих первых учениц, —  
улыбается Инна Валентинов- 
на. — А Михаил Юрьевич ра-
ботает у нас совсем недавно, 
с начала учебного года, но он  
очень талантливый и увлечён- 
ный человек. Пишет музыку,  
делает переложения и аран-
жировки. Он получил Гран-
при международного конкур-
са «Учебных, методических 

досками. Первая такая доска 
появилась ещё в 2012 году в 
кабинете сольфеджио. К тео-
ретическим дисциплинам де- 
ти всегда относятся с мень-
шим энтузиазмом, и для того, 
чтобы они были заинтересо-
ваны в их изучении, нужно 
использовать, в том числе, и 
современные технологии.
По словам преподавателя ис- 
тории искусств Марины Вы-
соцких, ребята с удовольстви-
ем погружаются в изучение 
её предмета, когда есть воз-
можность на большом экране 
рассматривать мировые худо- 
жественные шедевры. Но это  
не отменяет экскурсий в му-
зеи, чтобы посмотреть на «жи- 
вое» искусство. Марина Нико- 
лаевна отмечает, что её по-
допечные очень любят такие 
поездки. 
Самое большое и самое вос-
требованное отделение в шко- 
ле искусств — художествен-
ное. Художникам отдан весь 
второй этаж. За восемь лет об-
учения ребята проходят кур- 
сы рисунка, графики, приклад- 
ного искусства. Они лепят, вы- 
резают, клеят, делают колла-
жи и изразцы.
— У нас очень хорошие резуль- 
таты. 50 процентов выпускни- 
ков поступают в профильные  
учебные заведения. Например,  
в институт технологии и ди-
зайна. Два наших воспитан-
ника поступили в архитектур- 
ный институт, мы этим очень 
гордимся, — признаётся ди-
ректор ДШИ.
— Инна Валентиновна, что, 
на Ваш взгляд, важнее — 

и творческих работ» за сбор-
ник пьес для гитары «Альбом 
юного путешественника». Я 
очень люблю таких азартных,  
отдающихся делу с душой. Мне  
хочется всё сделать, чтобы им  
комфортно работалось. Миха- 
ил Юрьевич сказал, что в клас- 
се нужны гитары разного раз- 
мера, для разного возраста. 
Мы купили такие гитары. Че-
тырёх разных размеров. 
Инна Валентиновна говорит, 
что это не расточительство, 
это необходимость. Где можно  
экономить, они экономят, а где  
нужно вкладываться, они это 
делают. Все кабинеты школы 
оснащены интерактивными 

высокие достижения еди-
ниц или общее образование 
сотен?
— Безусловно, каждый педа-
гог и каждая школа гордится, 
если их воспитанники дости-
гают профессиональных вы-
сот и становятся выдающими- 
ся людьми. Но, всё-таки, гораз- 
до важнее, чтобы как можно  
больше детей занимались ис- 
кусством. Не зависимо от того,  
кем они собираются стать в бу-
дущем. Важно, чтобы они бы- 
ли хорошо образованы, чтобы 
они умели слышать и видеть, 
чтобы у них была чуткая на-
стройка на окружающий мир.

Алёна РЫБАКОВА


